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 LE MOT DU MAIRE     

Lõann®e 2016 aura été une année riche en évènements. La commune a vécu la réouverture de son 

église après un chantier qui a duré presque un an. Cette réalisation a été une réussite totale, chacun 

a pu le constater lors de son inauguration fin juin 2016, en présence de madame la Sous-Préfète, 

Isabelle ARRIGHI. Environ deux cent cinquante  personnes sont venues à cette cérémonie et je 

tiens à les en remercier, et à remercier tout particulièrement tous les donateurs qui ont participé 

au mécénat populaire. Je remercie ici aussi les précédentes municipalités et plus précisément 

Mesdames DIMITROFF et LECARDEZ, maires, qui avaient d®j¨ engag® ce projet et ïuvr® ¨ sa 

réussite.   

Aujourdõhui, notre commune travaille dans le but de voir sõy installer de nouvelles 

personnes. La démarche pour la municipalit® est dõinvestir dans lõachat de b©timents, afin de les 

proposer ¨ la location apr¯s r®novation. Il sõagit dõinvestissements ¨ long terme dont les loyers 

permettent de couvrir les traites des sommes empruntées. A ce jour, la rénovation de la 

maisonnette ex-SNCF n° 295, à la Grattade, dite « maisonnette dõIr¯ne » est presque terminée et 

nous pourrons accueillir une nouvelle famille. Cette politique de logement fonctionne bien, 

lõaugmentation r®guli¯re de la population lors des recensements nous en apporte la preuve.  

Des modifications ont eu lieu dans notre équipe municipale. En effet, suite à la démission 

de Monsieur G®rard JABOUILLE, premier adjoint, cõest Monsieur Henri DEGAINE, qui a pris sa 

place, Madame Joëlle CHAGOT est devenue deuxième adjointe et Madame Claire CHAUVAT, 

troisième adjointe. Du fait du départ en retraite anticipé de deux mois de Monsieur Alain JOUAN, 

la commune a recrut® Monsieur JABOUILLE en qualit® dõadjoint technique, en contrat 

dõaccroissement temporaire dõactivité .   

Des travaux sont prévus pour 2017 : 

¶ La r®novation compl¯te de lõ®clairage public sur toute la commune, du fait de sa v®tust® 

et de son coût de consommation énorme. 

¶ La réfection de routes dans les secteurs de La Brousse, les Outeix, les Magnadas. 

¶ Lõisolation du logement communal au-dessus de la mairie. 

Des bouleversements importants ont eu lieu pour notre Communauté de Communes 

Creuse Grand Sud. Vous savez, notamment par lõinterm®diaire des m®dias, que cette ç Comcom » 

est en très mauvaise santé financi¯re avec un trou de 4, 5 millions dõeuros environ, ce qui 

compromet les investissements prévus pour plusieurs années. Cette situation met en danger notre 

identit®, car nous nõavons pas eu la possibilit® de fusionner avec nos voisins. A ce jour, un nouveau 

pr®sident et une nouvelle ®quipe tentent de redresser le navire et la t©che nõest pas simple.  

Les réformes territoriales provoquent de nombreuses incertitudes pour les petites 

communes qui doivent réfléchir sur des fusions avec les communes avoisinantes, afin de ne pas 

se retrouver isolées et délaissées.  



 

 
      

Il faut que nous nous battions pour conserver le confort de vie que nous apprécions, le 

calme, lõespace, lõair puré.   

Cõest pourquoi nous devons avoir des projets ¨ taille humaine et coh®rents. Il est nécessaire 

de sõunir pour les r®aliser. Je crois ¨ ces regroupements de petites communes pour le confort de 

vie des générations futures. 

Je remercie chaleureusement et sincèrement le Comité des Fêtes qui anime nos soirées et 

nous permet de nous retrouver et dõattirer de nombreux convives venants dõautres communes, 

pour dõagr®ables moments de convivialit®.  

Tous mes remerciements sõadressent ®galement ¨ Monsieur Alain JAC pour sa magistrale 

prestation lors de lõinauguration de lõ®glise et son animation pour le repas des aînés mi-décembre, 

avec la traditionnelle venue du Père Noël qui a une fois de plus, gâté tous les enfants de la 

commune.  Les personnes qui nõont pas pu participer au repas ont ®t® destinataires dõun colis de 

Noël.  

Le 18 d®cembre, sõest tenu le premier salon de No±l qui a r®uni une quinzaine dõexposants, 

très divers. Tous ont été ravis. Merci aux conseillers municipaux et aux membres du Comité des 

f°tes qui ont ïuvr® ¨ la r®ussite de cette agr®able journ®e. Les exposants souhaitent renouveler le 

salon fin 2017.  

Le 22 janvier, se sont d®roul®s les traditionnels vïux en pr®sence des seuls habitants de la 

commune. Plus de soixante personnes se sont d®plac®es et lõapr¯s-midi sõest termin® par le partage 

de la traditionnelle galette et du pot de lõamiti®. 

Lõ®quipe municipale, conseillers, employ®s et moi-m°me pr®sentons nos meilleurs vïux ¨ 

tous les habitants de la commune. 

 

 « Sur le chantier de ces valeurs toujours neuves, pour ces combats de chaque jour qui se 

nomment  : Liberté, Egalité, Fraternit®, aucun volontaire nõest de trop ».  

 

 

        Didier TERNAT, Maire.  
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LE CONSEIL MUNICIPAL  

La mairie a ®t® destinataire dõune lettre de d®mission volontaire en date du 3 novembre 2016 

de Monsieur Gérard JABOUILLE, pour ses fonctions de premier adjoint et de conseiller 

municipalé  

La demande ne pouvant être validée par le seul conseil municipal, elle a été expédiée à Madame 

la Sous-Préfète qui a accepté la démission de Monsieur JABOUILLE. 

Le conseil municipal compte donc à présent dix personnes. 

En sa réunion du 15 décembre 2016, et après en avoir délibéré, le conseil municipal a voté et 

élu : 

¶ Monsieur Henri DEGAINE, 1 er adjoint (ex 2ème adjoint)  

¶ Madame Joëlle CHAGOT, 2ème adjoint e (ex 3ème adjoint e) 

¶ Madame Claire CHAUVAT, 3 ème adjoint e. 

Ces trois personnes ayant obtenu la majorité absolue des suffrages ont été immédiatement 

installées. 

Cette démission entraîne quelques modifications, notamment dans la constitution des 

commissions ainsi que dans la représentation de la commune dans divers organismes 

extérieurs. 

Le maire et les conseillers municipaux se sont donc répartis dans les commissions où siégeait 

jusquõalors G®rard Jabouille.  

 

Voici la composition des nouvelles commissions  : 

Commission des travaux  : 

Mélissa CONTI, Caroline CRUICKSHANK, Henri DEGAINE, Fran çois LEPROUX, 

Thierry LESBATS, Didier TERNAT.  

Commission des finances  : 

Joëlle CHAGOT, Mélissa CONTI, Caroline CRUICKSHANK, Henri DEGAINE, 

Raymonde GAULE, Mandy MERCIER, Didier TERNAT.  

 

  

 

LES DIVERSES COMMISSIONS  



 

 

 

Commission communale des impôts directs  : (Personnes choisies par le CCID sur la liste électorale) 

Didier TERNAT, de droit en qualité de maire.  

Pascal DEGAINE, Éric FOLLEZOU, Gilles PETRON, Marc BULTEL, Robert MARTIN, René FOREST 

(titulaires).  

Clotilde LACORDAIRE, Roger PEYRAT, Robert GAULE, Guy BOISSIER, Patricia JABOUILLE, 

Camille ROUBY (suppléants). 

Commission des fêtes, cérémonies et vie associative  : 

Claire CHAUVAT, Raymonde GAULE.  

Commission environnement et forêts  : 

Claire CHAUVAT, Henri DEGAINE, Thierry LESBATS, Didier TERNAT.  

Commission embellissemen t des villages  : 

Caroline CRUICKSHANK, Thierry LESBATS, Didier TERNAT.  

SDEC (syndicat dõ®lectrification) : 

Didier TERNAT (titulaire), François LEPROUX, Thierry LESBATS (suppléants).  

SIAEPA  (Syndicat intercommunal dõalimentation en eau potable de la haute vall®e de la Creuse, 

communes de Clairavaux, Croze et Felletin) : 

Didier TERNAT (titulaire), Joëlle CHAGOT (suppléante).  

SIAEP (syndicat des eaux de Crocq) : 

François LEPROUX, Didier TERNAT (titulaires), Henri DEGAINE (suppléant).  

SDIC (informatique)  : 

Claire CHAUVAT (titulaire), Mélissa CONTI (suppléante).  

Commission PNR (Parc Naturel Régional)  : 

Didier TERNAT (titulaire), Claire CHAUVAT (suppléante).  

Commission Défense  : 

Thierry LESBATS 

Commission CCAS  : 

Joëlle CHAGOT, Mélissa CONTI, Raymonde GAULE, Mandy MERCIER, Didier TERNAT ainsi que 

quatre habitants de la commune : Patricia JABOUILLE, Clotilde LACORDAIRE, Jane LEPROUX, 

Carole DEGAINE.  

Site Internet et page Facebook : 

Claire CHAUVAT, Mé lissa CONTI. 



 

 

 

LE PERSONNEL COMMUNAL  

De nombreux changements ont eu lieu en 2016  : 

 

Chantal GREGOIRE, secrétaire de mairie, a mis fin à son contrat pour se consacrer un peu plus 

aux mairies de Clairavaux et Poussanges.  

Alain JOUAN, en contrat unique dõinsertion, a mis fin ¨ ses activit®s pour cause de retraite. 

Josiane METTAS, adjointe administrative deuxième classe, était en fin de CDD. 

 

Les actuels employés communaux sont  : 

 

¶ Pascal GAULE, adjoint technique territorial deuxième classe (7 heures par semaine).  

 

¶ Gülkiz DEMIR, secrétaire de mairie (15 heures par semaine).  

 

Ce poste dépend du Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de la Creuse 

et les candidats doivent être titulaires du concours ou bénéficier de leur expérience dans 

des postes similaires. Plusieurs candidatures sont arrivées en mairie, soit par le biais du 

CGFPTC soit candidatures spontan®es. Les candidates pouvant postuler ont fait lõobjet 

dõentretiens en mairie et cõest G¿lkiz DEMIR qui a ®t® retenue. 

 

 

               

                

 

 

¶ Suite au d®part anticip® ¨ la retraite dõAlain JOUAN, G®rard JABOUILLE a été recruté aux 

m°mes fonctions dõadjoint technique deuxi¯me classe (20 heures par semaine). 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DEPART DE CHANTAL GREGOIRE  

Après trente années au service de la commune en tant que secrétaire de mairie, Chantal 

Grégoire a donné sa démission.  

Elle est partie le 30 avril, apr¯s une p®riode dõun mois en bin¹me avec G¿lkiz DEMIR, 

afin de former celle-ci à la connaissance des spécificités de la commune.  

Lors du repas des a´n®s le 10 d®cembre 2016, Chantal GREGOIRE sõest vu remettre la 

m®daille dõHonneur du Travail, ainsi quõun cadeau offert par le conseil municipal et les 

employés communaux.  



 LE POINT SUR LA COMMUNE  
LES TRAVAUX RÉALISÉS   

   

 

 

 

 

Exploitation de la forêt communale des Grands Bois 

Travaux de voirie, la route du Cousseix  

Elagage 

Enfouissement des lignes électriques, réseau EDF 

Travaux dõassainissement ¨ la Villeraud 

Parvis de lõ®glise 

Allé e principale du cimetière  

Petit mur route du cimetière  

Rénovation de la maisonnette de la Grattade 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
      



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES TRAVAUX REALISES EN 2016 

Poursuite de lõexploitation de la for°t 

communale des Grands Bois  : 

Des ventes de bois ont été réalisées à hauteur 

de 4104 û pour lõann®e.  

Travaux de voirie  

La totalité de la réfection de la route du Cousseix  a été réalisée. Les travaux et le financement 

ont été pris en charge par la Communauté de Communes à hauteur de 98 000 û HT.  

Un petit morceau de route a lui aussi été refait, sur la première petite route à gauche en 

arrivant au village, en direction de l a maison Degaine/Trempon. Cette réfection a été prise 

financi¯rement en charge par la commune, pour un montant de 4929 û HT.  

Pendant les travaux de voirie, un très important élagage a été réalisé par la communauté de 

communes tout au long de la route.  



 

Elagage (suite)  

Parall¯lement, la Communaut® de communes a r®alis® lõ®lagage complet de BUNLEIX.  

 

Lõentreprise Ludovic MAU RICOUT, SARL du Vert Plateau , ¨ Gioux, assure deux fois par an lõentretien 

des bords des routes de la commune. 

¶ Une premi¯re fois au printemps, pour la coupe de lõherbe  

¶ Une deuxi¯me fois ¨  lõautomne, avec le d®broussaillage vertical des talus. 

 

 

Enfouissement des fils électriques (réseau EDF)  

Lõenfouissement des c©bles ®lectriques proches de lõ®glise a ®t® r®alis® par le SDEC en m°me temps que 

les travaux de rénovation du bâtiment. Les avantages de lõenfouissement sont nombreux : pr®server les 

sites naturels et touristiques, accroître la sécurité face aux risques d'accidents et aux actes de 

malveillance, protéger contre une trop forte exposition aux champs électromagnétiques. 

Il subsiste encore les c©bles t®l®phoniques quõil para´t beaucoup plus difficile de faire disparaitre, du 

moins de cacher à la vue.  

 

 






















































































































